

Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958-04-14

Auteur : Elsen, Claude (1913-1975)

[Voir la transcription de cet item](#)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Citer cette page

Elsen, Claude (1913-1975), Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1958-04-14, 1958-04-14.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site [HyperPaulhan](#)

Consulté le 14/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13913>

Copier

Information sur la lettre

Date 1958-04-14

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 28/11/2025

lundi 14 avril [1958]

Mon cher Jean,

J'allais justement vous écrire, Dominique (à qui, inquiet de votre silence, j'avais demandé de vos nouvelles) m'ayant dit que vous étiez à Port-Cros.

Je demande à Pauvert son anthologie du non-sense. Je vous enverrai donc une note sur ce livre (s'il me l'envoie) en même temps que celle sur le Contrepet et les palindromes. Mais vous me parlez de deux notes (non compris le non-sense). Sur quoi, la seconde? S'agirait-il des Chiens de paille, dont je vous avais suggéré que parlât la nrf? Défense de l'Occident vient de publier un n° spécial sur Drieu, qui ne manque pas d'intérêt - surtout à cause des inédits de Drieu. Mais je suis en discussion avec Robert Poulet touchant son interprétation du suicide de Drieu, dont il conteste la "nécessité", alors qu'à mes yeux D. ne pouvait pas ne pas se suicider un jour ou l'autre, les circonstances de 44-45 n'en ayant été que l'occasion.

+

Vous ne reconnaîtriez (vous ne reconnaîtrez) pas Golo, qui va allègrement sur ses 13 ou 14 kilos. Il a doublé de taille et de poids depuis que vous l'avez vu. Il nous enchantera toujours autant.

On vient de me parler du cas d'un monsieur de 58 ans qui souffrait depuis deux ans d'une dépression nerveuse que les médecins avaient renoncé à guérir. Il y a quelques mois, un de ses amis eut l'idée de lui offrir un jeune boxer. Il est guéri.

+

Oui, les Deux Don Juan sont achevés. Je termine la préface (que vous lirez).

Je viens de lire le Nouvel art d'aimer de Toesca, dont je partage la plupart des vues, mais dont l'assurance satisfaite me paraît un peu agaçante - et assez superficiels les commentaires à Ovide, La Bruyère, Chardonne et... Dutourd (pourquoi Dutourd, grand Dieu?)

En revanche, les Grèves de Jean Grenier m'ont enchanté.

+

Nous avons eu des nouvelles d'Arnold et de Nadine (separément). Tous deux nous disent s'être séparés mais rester les meilleurs amis du monde. Nous espérons avoir leur visite (separément, aussi, semble-t-il). Curieuse histoire.

+

Après des Pâques sibériennes, le printemps vient de faire son apparition à Janville. Nous y sommes toujours

[Vol. 1] Elvira et al.

satisfaits de la vie campagnarde. Dès que vous aurez un moment de liberté, il faudra revenir. Je vous signale à toutes fins utiles que la chambre d'ami sera habitable dans quelques jours.

A bientôt, mon cher Jean. Nous vous embrassons

up to 6) experiments were made with various
levels of glucose, sucrose, lactose, and fructose.

Ensuite, j'ai continué l'enseignement en tant qu'élève à l'école primaire, mais avec un peu moins de succès. J'ai été admis à l'école secondaire de la ville de Québec et j'y ai obtenu mon diplôme en 1925. J'ai ensuite étudié à l'université de Montréal où j'ai obtenu mon diplôme en 1929. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1933. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1937. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1941. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1945. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1949. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1953. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1957. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1961. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1965. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1969. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1973. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1977. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1981. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1985. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1989. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1993. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 1997. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 2001. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 2005. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 2009. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 2013. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 2017. J'ai ensuite été nommé au poste de professeur à l'école secondaire de Québec et j'y ai enseigné jusqu'en 2021.

...biens des li

... el abertura que nos dio nos dio ese, en
... (que son los) esenciais al
nosotros de que la llevó ni existió el
que despierta al despertar de que, que despierta
nosotros - se - se despiertan en que despiertan
que despiertan a que despiertan a que... se despiertan, despiertan, despiertan
que despiertan (que despiertan, despiertan, despiertan)
que despiertan a que despiertan a que

anibek ab ja biszta'n mellekmon nek ne kova ayok
rujor alem sziszgés erzé'k tiszta'kra kwek ahoz .(sziszgés=)
et leiv mei 'tlova kintókcas ahoz .mell .et kintókcas ahoz
.virojai mifemelések .(kintókcas , mellsz , sziszgés=)

où l'assassinat de l'opposant et le meurtre d'un autre opposant sont également prévus.